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В объективе: круговой конвейер

В июле 1975 года всту
пил в строй в цехе № 9 
полуавтоматический кру
говой конвейер по выпуску 
вентиляционных блоков. 
Уникальное формующее 
устройство, не имеющее 
аналогов ни в отечествен
ной, ни в зарубежной прак
тике, было изготовлено по 
разработкам. инженерно- 
технических работников за
вода и Свердловского 
филиала института «Инду- 
стройпроект» машинострои
телями объединения им. 
Калинина, а затем смонти
ровано в цехе объемных 
элементов. Круговой конвей
ер экспонировался на ВДНХ 
СССР и был удостоен дип
ломов выставки, а группа 
специалистов получила се
ребряные и бронзовые ме
дали. С первых пробных 
формовок качала трудить
ся на конвейере комсомоль
ско-молодежная бригада, 
которую возглавил В. Г. 
Климкин. С тех пор комсо
мольцы обеспечивают ДСК 
вентблоками на полный 
объем строительства.

По-ударному трудятся в 
молодежной бригаде звень
евой комсомолец Борис 
Чиркин, формовщик комсо
молец Николай Чубыкин, 
формовщик Олег Наумов.

НА СНИМКЕ: звеньевой 
Борис Чиркин, закладку 
бетонной смеси производит 
формовщик Олег Наумов.

Фото В. Калимасова.

Хорошеет родной Свердловск! 
Растет вширь и ввысь. Не прохо
дит пятилетки, чтобы в нашем 
индустриальном центре не по
явилось хоть одного нового мик
рорайона. Темпы жилищного 
строительства поистине космиче
ские.

Общеизвестно, что около 65 
процентов жилья в нашем горо
де возводит комбинат. К приме
ру, в прошлом пятилетии им воз
ведено свыше одного миллиона 
800 тысяч квадратных метров по-

лезной площади жилья, а в про
шлом году — 357 тысяч квадрат
ных метров причем, в новой, 
141-й серии улучшенной плани
ровки.

Домостроительный комбинат 
города — фирма крупнейшая, и 
основой ее является завод желе
зобетонных изделий имени Ле
нинского комсомола. 23 апреля 
коллективу этого предприятия 
исполняется четверть века.

Сегодняшний номер газеты це
ликом посвящен заводу-юбиляру.

ВО ГЛАВЕ С КОММУНИСТАМИ
Заводу — 25 лет. Столько 

же и партийной органи
зации. За четверть века за
вод вырос в крупнейшую 
базу строительной инду
стрии, стал индустриаль
ным предприятием круп
нопанельного домострое
ния города Свердловска и 
области. Вместе с заводом 
росла, мужала и крепла 
партийная организация.

В эти дни хочется вспом
нить тех, кто стоял во гла
ве партийной организации 
в период становления пред
приятия. Одним из пер
вых секретарей партийной 
организации был Д. И. Кри- 
вопишин, участник Вели
кой Отечественной войны, 
ветеран завода. Это П. В. 
Фатиков, коммунист - двад
цатипятитысячник, В. В. Ши
пулин, коммунист с 50-лет- 
ним партийным стажем, 
П. Ф. Грабилов и другие.

Если в 1957 году партий
ная организация состояла 
всего лишь из 53 коммуни
стов, то сегодня она вы
росла до 180 членов КПСС 
и состоит из 11 цеховых 
первичных партийных орга
низаций. В центре внима
ния партийного бюро и всей 
партийной организации 
были и остаются вопросы 
производства. Всей своей 
деятельностью партийное 
бюро стремится усилить ак
тивность коммунистов в 
мобилизации их на выпол
нение государственного 
плана и социалистических 
обязательств, повысить 
авангардную роль комму
нистов на производстве и в 
общественно - политиче
ской жизни коллектива.

Заводская партийная ор

* Новости

Встречая 
юбилей 

ганизация уделяет особое 
внимание идеологической 
работе среди коллектива. 
Комплектование сети пар
тийного и комсомольского 
просвещения проводится 
своевременно, с учетом 
образовательного уровня и 
пожеланий слушателей. На 
заседаниях партийного бю
ро утверждаются состав 
кружков и пропагандисты 
из числа опытных пропа
гандистских кадров. Во 
всех формах политического 
и экономического просве
щения обучаются 1900 тру
дящихся завода. В составе 
партийного просвещения 
работают 5 школ основ 
ма,рксизма-л енинизма, 
2 школы научного комму
низма, 7 школ работает в 
комсомольском политпро
свете.

За 25 лет на заводе вы
рос крупный, слаженный 
коллектив рабочих, ин
женерно-технических ра
ботников и служащих. В 
настоящее время на заво
де работает около 2,5 ты
сячи трудящихся. Костяк 
коллектива составляют ве
тераны завода, прорабо
тавшие на заводе 20 и бо
лее лет. Они своим чест
ным трудом заслужили все
общее уважение. Таких ве
теранов на заводе 382 че
ловека, в том числе 81 че
ловек — это ровесники за
вода. Удостоены высоких 
правительственных наград 
176 трудящихся завода, из 
них 11 человек награжде
ны орденом Трудового 
Красного Знамени, 20 —
орденом «Знак Почета», 
8 — орденом Трудовой 
Славы III степени.Хорошими успехами встречают заводчане свой юбилей.Первый квартал коллективом завода завершен 
с перевыполнением по всем основным показателям: по реализации продукции план выполнен на 101,8 процента, по товарной продукции — на 101,4 процента, по сборному железобетону — на 104,3 и по производительности труда — на 101,8 процента.

Коллектив завода закон
но гордится своими пере
довиками, которые само
отверженным трудом умно
жают славу завода и ведут 
за собой коллективы бригад 
и цехов. Встречая юбилей, 
хочется отметить слажен
ную работу коллектива 
цеха № 9, возглавляемого 
членом партийного бюро 
завода Николаем Алек
сандровичем Мацневым. 
Этот коллектив постоянно 
выполняет технико - эко
номические показатели.

Хорошо работает кол
лектив самого большого 
цеха, выполняющего поло
вину программы завода, 
цех № 1 — нашего юбиля
ра, возглавляемого моло
дым коммунистом А. М. 
Кощеевым. Мы гордимся 
коллективами наших пере
довых бригад: бригадой 
формовщиков цеха № 1, 
которой руководит П. С. 
Хамов, первой комплексной 
бригадой формовщиков 
цеха № 9, которую воз
главляет М. Ю. Ахметов. В 
числе первых и комплекс
ная бригада арматурщиков 
цеха № 2, возглавляемая 
В. Б. Шапошниковым.

Встречая свой юбилей, 
трудящиеся завода подго
товили подарок родному 
городу Свердловску — ос
воили массовый выпуск из
делий серии 141-СВ и уве
личили общий объем про
изводства.

С юбилеем завода вас, 
товарищи!

С. ИСТОМИН, 
секретарь партбюро 

завода ЖБИ 
им. Ленинского 

комсомола.
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* 20 июня—выборы в местные Советы * Навстречу XIX съезду ВЛКСМ
Советы народных депу

татов рассматривают на
казы избирателей, учиты
вают их при разработке 
планов экономического и 
социального развития и 
составления бюджета, ор
ганизуют выполнение на
казов и информируют 
граждан об их реализа
ции. За период 1979—1982 
годов депутатами завода 
выполнены такие меро
приятия по наказам изби
рателей: сделано освеще
ние вдоль дороги на уча
стке от остановки «Карь
ер» до промплощадки; 
сделана пешеходная до
рожка от моста на ул. 
Малышева до остановки 
«Карьер»; оборудованы 
автобусные остановки в 
жилом поселке ЖБИ; от
крыта столовая при обще
житии треста «Уралэнер- 
гострой» и диетстоловая 
с отделом полуфабрика
тов; построены две школы 
со спортплощадками; ус
тановлены телефоны-ав
томаты; построен детский 
комбинат на 320 мест; 
продлено движение марш
рутного такси до универ
мага; открыт новый авто
бусный маршрут № 34; по 
требованию пассажиров 
около ЖБИ сделана оста
новка экспрессов № 137 и 
№ 138, связанных с аэро
портом Кольцово.

В сентябре 1981 года на 
очередной сессии Киров
ский районный Совет вы
нес решение просить ис
полком городского Совета 
включить в план 1982 го
да: строительство АТС-47, 
трамвайной линии, проек
тирование и строительст
во кинотеатра, проектиро-

Комсомольский секретарь
Когда в 1978 году Вален- деть над учебниками до- 

тину выдвинули в коме- ма. Школу окончила в

По наказам избирателей
вание и сооружение пунк
та скорой помощи, про
ектирование и строитель
ство поликлиники на 850 
посещений, определение 
заказчика по разработке 
технической документа
ции спортивного комплек
са в центральной зоне 
микрорайона «Комсомоль
ский».

Не выполненными оста
лись такие наказы, как 
строительство бытового 
комбината, расширение 
торговой сети за счет 
строительства новых тор
говых точек. Снос первой 
очереди каркасно - засып
ных домов будет рас-

смотрен при утверждении 
плана и бюджета 1982 — 
1985 годов. Все эти наказы 
мы включили в новый со
зыв.

Сделано, казалось бы, 
немало, но с масштабом 
застройки микрорайона 
наши вопросы переходят 
на первый план.

Для нашего микрорайо
на уже мала и сберкасса, 
и почта, не говоря о дет
ской и взрослой поликли
никах.

В заводскую депутат
скую группу входят 18 
народных депутатов мест
ных Советов, из которых 
четверо — заводчане. Это 
А. Хромцов, заместитель

руководителя депутатской 
группы, В. Горюнов, 
Г. Кульбиков и автор 
этих строк.

На заседаниях группы 
мы рассматриваем вопро
сы, связанные с выпол
нением мероприятий по 
наказам и предложениям, 
данных избирателями в 
период предвыборной 
кампании и во время от
четов перед избирателями.

Н. ОРЕХОВА, 
депутат Свердловского 

областного Совета народ
ных депутатов, машинист 
котлоагрегатов цеха № 16.

На снимке: Н. И. Орехо
ва за работой.

Фото В. Калимасова.

ВКЛАД МОЛОДЕЖИ
Вчера в клубе завода 

прошло открытое комсо
мольское собрание завода 
и школы № 32, посвящен
ное предстоящему юби
лею. На нем присутствова
ли ветераны завода, при 
бывшие на строительство 
по комсомольским путев
кам, бывшие секретари ко
митета комсомола завода 
в разные годы, первый 
директор завода В. В. 
Мотылев.

Комсомольские органи
зации цехов подготовили 
фотоальбом с рапортами о 
проделанной предъюбилей
ной работе для общезавод
ского фотостенда «Лето
пись цехов».

На этом собрании были

объявлены результаты со
ревнования «Юбилею заво 
да — наш ударный труд».

По I группе — 1 место— 
комсомольская организа
ция цеха № 2 (секретарь 
Бикбатурова Т.) вручено на 
вечное хранение Красное 
знамя, 2 место — комсо
мольская организация цеха 
№ 4 [секретарь Черепано
ва В.).

По II группе — 1 мес
то — комсомольская орга
низация ОТК (секретарь 
Раздъяконова А.] на веч
ное хранение Красное зна
мя, 2 место — комсомоль
ская организация ЦЗЛ (сек
ретарь Забаранилова А.), 
3 место — комсомольская

организация цеха № 11 
(секретарь Терентьев Аф

По III группе — 1 мес
то — комсомольская орга 
низация цеха № 12 [секре
тарь Шмелева Л.).

По IV группе — 1 мес
то — комсомольская орга
низация детских яслей 
№ 89 (секретарь Качесо- 
ва E.J.

Лучшей комсомольской 
группой завода признана 
комсомольская группа 
смены «А» цеха № 2 
(групкомсорг Дмитрачко- 
ва И.).

Лучшим молодым рабо
чим вручены бронзовые 
знаки ЦК ВЛКСМ «Молодой 
гвардеец пятилетки». Это: 
формовщик цеха № 9 — 
Демьянов Иван, расфор- 
мовщик цеха № 4 — Куль
биков Сергей, электросвар-

щик цеха № 2 — Цыбин 
Аркадий, сварщица контакт
ной сварки цеха № 9 — 
Кравцова Зоя, крановщица 
цеха № 9 — Шаромова 
Татьяна, контролер ОТК — 
Раздъяконова Антонина, 
лаборант ЦЗЛ — Дегтяре
ва Светлана, электромон
тер цеха № 12 — Козмано- 
ва Люба, сестра-воспита
тель детских яслей № 89— 
Качесова Елена, электро
слесарь цеха № 16 — Вес
нин Виктор, формовщик 
цеха № 1 — Берестов 
Александр.

Сейчас комсомольцы за
вода готовятся к достойной 
встрече XIX съезда ВЛКСМ.

Н. БУРЛАКОВА, 
секретарь комитета 

ВЛКСМ завода ЖБИ 
им. Ленинского 

комсомола.

орги 4 цеха, раздавались 
в комитете комсомола 
скептические голоса: ти
хая, мол, не бойкая, не 
справится. Ребята в этом 
цехе пассивные, не такой 
нужен человек, чтобы их 
расшевелить. И вот уже 
четвертый год Валя Чере
панова бессменный вожак 
цеховых комсомольцев. А 
о ребятах 4 цеха сейчас 
говорят по-другому: друж
ные, сплоченные, органи
зованные. Из года в год 
они занимают первые ме
ста во всех заводских со
ревнованиях. А измени
лась ли Валя? Нет, по- 
прежнему спокойная, не
многословная, не бойкая, 
в житейском понимании 
этого слова. В чем же 
секрет Валиного обаяния, 
ее авторитета в рабочем 
коллективе?

В августе 1976 года при
шли на завод выпускницы 
24 Свердловского ГП'ГУ. 
Специальность — маля
ры - отделочницы. На за
воде девушки были не 
новичками — в марте то
го же года проходили 
здесь производственную 
практику. Готовились ра
ботать на стройке, да вы
шло иначе. Всю группу 
запросили на завод ЖБИ 
им. Ленинского комсомо
ла. Вместе с подругами 
пришла на завод и Валя. 
Поселили их в общежитии, 
и начались рабочие будни. 
Раньше общественной ак
тивностью Валя не отли
чалась. Восьмилетку кон
чила в маленькой сель
ской школе, в комсомол 
вступила, уже работая в 
больнице регистратором. 
Исправно платила взносы, 
не задумываясь о сути 
комсомольской работы. 
Уехала подруга в боль
шой город учиться, и Ва
ля потянулась за ней. 
Людмила-то побойчее бы
ла. Так и дальше пове
лось. Люда в лес на лы
жах — Валя за ней. На 
вечер — опять вместе. 
Незаметно втянулась,: 
привыкла, что вокруг ки
пит работа, в которую 
каждый может внести 
свою долю. Уже работая 
на заводе, кончила ве
чернюю школу рабочей 
молодежи.

Каждый, кто работал 
посменно, знает, как не
легко садиться за парту 

I после рабочего дня, си-

1978 году, и в том же году 
Валю избрали комсоргом 
цеха. После окончания 
ШРМ Вале пришлось 
учиться азбуке комсо
мольской работы. А это 
значило — снова семина
ры, учеба актива.

Сейчас часто приходит
ся слышать жалобы на 
то, что не хватает, мол, 
времени почитать, схо
дить в лес или театр, за
ниматься общественной 
работой. Люди занятые 
жалуются на это меньше 
всего. Им времени хвата
ет на все. К таким людям 
относится и Валя, секре
тарь комсомольской орга
низации цеха, член бюро 
комитета комсомола заво
да, молодой коммунист.

«Первый год, конечно, 
очень трудно было, — 
рассказывает она. — Опы
та комсомольской работы 
нет, с чего начать — не 
знаю. Не умела даже ком
сомольское собрание про
вести. Нужно на суббот
ник людей собрать — не 
идут, а я в слезы». Но не 
на слезах держалась Ва
лина работа, на личном 
примере. Помнила она, 
видно, как сама за под
ружкой тянулась. Если 
агитирует на лыжные со
ревнования — сама не
пременно бежит вместе со 
всеми, пусть не очень бы
стро. Если организует 
культурно - массовую ра
боту — сама поет в хоре, 
пусть не очень громко. 
Застрельщица всех обще
ственных дел в цехе — 
комсорг. И ребята поня
ли это и оценили. Пошли 
за вожаком.

Портрет передовика 
производства, победителя 
соревнования по профес
сии помещен на завод
скую доску Почета. Ком
мунисты завода приняли 
Валю в свои ряды. В 
1980 году она была чле
ном заводского партбюро.

И сейчас общественных 
забот не убавилось. «Об
щественная работа, — го
ворит она, — повышает 
у человека чувство ответ
ственности за каждый 
прожитый день, дает ог
ромное моральное удов
летворение. Чувствуешь, 
что ты нужен людям, что 
твои заботы и хлопоты не 
напрасны».

Е. ДЕСЯТКОВА.

НАЧНУ с общего 
объема производст
ва продукции заво

да на одиннадцатую пя
тилетку. Он составит: по 
товарной продукции — 
141,5 млн. рублей, по сбор
ному железобетону — 2666 
тыс. кубометров; по изде
лиям КПД — 2220 тыс. 
квадратных метров и по 
товарному бетону И рас
твору — 808 тыс. кубомет
ров.

Рост производительно
сти труда за. пятилетку 
предусмотреи планом в 
размере 12,5 процента, а 
среднегодовой прирост то
варной продукции за счет 
роста производительности 
труда составит 90,3 про
цента общего прироста 
продукции. Как видите, 
задачи коллектива заво
да масштабные. Они ох
ватывают все стороны де
ятельности завода.

Комплексные целевые 
программы обсуждались 
на общезаводском партий
ном собрании и в основ
ном были одобрены. На 
их основе был разрабо
тан план технического 
прогресса, реконструкции, 
перевооружения произ
водства и социального 
развития коллектива на 
1981 год. Каковы же ито-

* Решения XXVI съезда КПСС—в жизнь!

комплексные, целевыеВнедряем
ги выполнения целевых 
комплексных программ в 
одиннадцатой пятилетке?

По программе освоения 
новой И улучшения каче
ства выпускаемой продук
ции на 1981 год было за
планировано 17 мероприя
тий, которые были на
правлены на освоение 
производства деталей до
мов новой улучшенной се
рии 141-СВ. Полностью 
выполнено 14 мероприя
тий.

К сожалению, мы не 
справились с такими важ
ными мероприятиями,как 
освоение механизирован
ной отделки несущих сте
новых панелей лестнич
ной клетки, организация 
производства перекрытий 
лифтового холла и лест
ничных площадок с мо
заичным покрытием и от
делкой на шлифовально- 
полировальных машинах, 
конвейерная отделка са
нитарно-технических ка
бин.

Для завода исключи
тельно актуальное значе

ние имеет комплексная 
программа сокращения 
применения ручного тру
да, а на этой основе — 
повышение его производи
тельности. В 1981 году пре
дусматривалось выпол
нить 14 мероприятий. В 
полном объеме выполнено 
10 мероприятий.

Однако реализация этой 
программы идет медлен
ней, чем планировалось. 
Большое значение в один
надцатой пятилетке при
дается рациональному ис
пользованию и экономии 
сырьевых и топливно- 
энергетических ресурсов. 
Комплексная программа 
по экономии металлопро
ката и цемента в 1981 го
ду должна была осущест
вляться за счет внедре
ния эффективных мате
риалов, совершенствова
ния технологических про
цессов и конструкций. 
Всего было запланировано 
23 мероприятия. Должен 
с удовлетворением сооб
щить читателям, что эта

программа реализована 
полностью.

По комплексной про
грамме рационального ис
пользования топливно- 
энергетических ресурсов 
в 1981 году предусматри
валось выполнить 8 меро
приятий. Выполнено 7. 
Хотя установленное зада
ние мы выполнили, поло
жение в этом вопросе 
нельзя назвать благопо
лучным. Допускаются 
большие потери тепла из- 
за неисправности систем 
в щелевых камерах цеха 
№ 1, неисправностей за
порной арматуры, в ряде 
мест нарушена термоизо
ляция теплотрасс, имеют 
место большие потери 
сжатого воздуха.

По комплексной про
грамме внедрения про
грессивной технологии, 
механизации и автомати
зации производственных 
процессов было заплани
ровано 41 мероприятие. 
Выполнено 34.

Б 1981 году проводилась 
большая работа по ис
пользованию в производ
стве достижений науки и 
техники, конструкторских 
разработок. Так, успешно 
выполнена работа по 
внедрению суперп юти- 
фикаторов.

Большой объем работ, 
связанный с переходом на 
серию 141-СВ, выполнен 
совместно со Свердлов
ским филиалом института 
«Индустройпроект».

Замечу, что проделана 
большая работа по внед
рению комплексных целе
вых программ, но это 
лишь первый шаг, начало 
претворения большого 
плана одиннадцатой пя
тилетки.

Все задачи нашего кол
лектива на 1982 год сфор
мулированы в комплекс
ном плане технического 
прогресса, реконструкции, 
перевооружения произ
водства и социального 
развития коллектива.

Верится, что коллектив 
завода-юбиляра под руко
водством партийной ор
ганизации справится с 
поставленными задачами.

В. НУДЕЛЬ, 
главный инженер 

завода.

* Хроника

Завод в цифрах

* За эффективность и качество!
За самоотверженный 

труд по возведению за
вода сборного железо
бетона, который строил
ся комсомолией Урала 
с 1954 по 1957 год, 
строителям было вруче
но на вечное хранение 
переходящее Красное 
знамя ЦК ВЛКСМ. 
23 апреля 1957 года был 
подписан акт госкомис- 
сии о вводе в эксплуа
тацию первой очереди 
завода. Коллектив при
ступил к выпуску много
пустотных панелей пе
рекрытий и ребристых 
панелей покрытий типа 
КЖС по конвейерной 
технологии.

1961 год стал пово
ротным в жизни пред
приятия. С вводом в 
строй (на правах цеха) 
завода по производству 
изделий из газозолобе- 
тона началась специа
лизация технологии на 
выпуск изделий для 
крупнопанельных домов. 
Строительство домов се
рии 2-С поставило перед 
коллективом ряд качест
венно новых задач по 
выпуску железобетонных

Отмечено ВДНХ СССР
изделий. Многое при
шлось решать самим. Не 
было опыта производст
ва изделий для поточ
ного строительства, на
учной базы по качест
венным показателям ма
териалов и технологии. 
Так, для обеспечения 
точности геометрических 
размеров панелей пере
крытий формовочные 
машины были реконстру
ированы и переведены 
на жесткую бортовую 
оснастку с немедлен
ной распалубкой. По 
предложению Я. С. Дей
ча и В. В. Теплова кон
структорским отделом 
завода были разработа
ны и в 1962 году приме
нены малогабаритные 
формы для наружных 
стен размером на ком
нату.

В конце 1963 года и 
начале 1964 года органи
зуется Свердловский 
ДСК. Начинается освое

ние строительства домов 
новой серии 468 —- ка
чественный рост крупно
панельного домострое
ния в Свердловске. Кол
лектив завода осваивает 
выпуск наружных стен с 
лицевой поверхностью, 
офактуренной каменны
ми дроблеными мате
риалами с торцами под 
замоноличивание сты
ков. В конвейерном про
изводстве (в содружест
ве с НИИЖБом) развер
тывается работа по ос
воению производства па
нелей перекрытий арми
рованных преднапря- 
женной прядевой арма
турой (взамен стержне
вой) методом непре
рывной намотки. Это 
был первый опыт се
рийного производства 
изделий с преднапря- 
женным армированием 
без применения ручно
го труда, за что боль
шая группа ученых

НИИжелезобетона и 
специалистов нашего 
предприятия была на
граждена медалями 
ВДНХ СССР.

В 1964 году на пер
вом конвейере началось 
опытное производство 
комплексных панелей 
перекрытий, которые 
представляют собой 
трехслойные конструк
ции, а годом раньше на 
предприятии было созда
но первое обществен
ное конструкторское бю
ро. Основным направ
лением работы молодые 
энтузиасты избрали со
вершенствование техно
логии производства из
делий для домов новой 
серии на базе создания 
нового и реконструкции 
действующего оборудо
вания. В эти годы бы
ли созданы первые кон
струкции дисковых ма
шин трения для обрез
ки напряженной арма

туры, заменившие руч
ную дуговую сварку. 
Улучшилось качество из
делий и условия труда 
рабочих.

Другой крупной рабо
той этих лет явилась 
разработка принципи
ально новой конструкции 
машины для чистки под
донов. По рабочим чер
тежам конструкторского 
отдела машина была из
готовлена Московским 
экспериментальным за
водом Госстроя СССР. 
Первый образец ее 
экспонировался на ВДНХ 
и был отмечен бронзо
вой медалью.

Продолжая традиции 
старших товарищей, кол
лектив ОКБ завода ус
пешно трудится и в юби
лейном году.

С ростом крупнопа
нельного домостроения 
в городе и области ста
ли возрастать требова
ния как к качеству воз

водимого жилья, так и к 
его архитектурной вы
разительности. В 1966 
году коллектив завода, 
учитывая новые требо
вания, приступает к под
готовке выпуска изделий 
для домов новой серии 
468-Б, которая характе
ризовалась новой пла
нировкой квартир и но
вым архитектурным 
оформлением фасадов. 
Предстояло освоить 
целый ряд новых видов 
изделий. Основная тя
жесть по проектирова
нию реконструкции дей
ствующего оборудова
ния, созданию новой ос
настки и установок при
шлась на конструктор
ский отдел предприя
тия. Большую помощь в 
проектировании стендов 
оказал нам Свердлов
ский филиал института 
«Индустройпроект». Две 
работы были выполнены 
на уровне изобретений.

* Горизонты технического прогресса

...ПЛЮС РАЦИОНАЛИЗАЦИЯ
На нашем заводе работа

ет 15 первичных цеховых 
организаций ВОИР, объеди
няющих свыше 600 чело
век. В десятой пятилетке 
нашими новаторами реали
зовано более тысячи раци
онализаторских предложе
ний и изобретений, позво
ливших сэкономить заводу 
почти 2 миллиона рублей, 
что в полтора раза превы
шает взятые социалисти
ческие обязательства.

Характерная особен
ность технического творче
ства в современных услови
ях—его коллективные фор
мы. Так, у нас на заводе 
созданы 24 творческие 
бригады рационализато
ров. Участие в них моло
дежи есть непременное ус
ловие приобщения моло
дых рабочих к изобрета
тельству и рационализа
ции. Достаточно сказать, 
что из ста рационализато
ров, объединенных в 
творческие бригады, каж
дый четвертый — молодой 
рабочий.

Практика показывает:
творческое содружество 
рабочих с ИТР, молодых

новаторов с опытными ча
ще всего эффективней, ре
зультативней индивидуаль
ного творчества. Приведем 
пример такого содруже
ства.

При ремонте наружных 
сетей водопровода ремонт
ники завода использовали 
различную сварочную ап
паратуру, которую необхо
димо было транспортиро
вать на большие расстоя
ния. Молодые рационали
заторы цеха № 10 С. И. 
Якубович и А. С. Банных 
под руководством опытно
го наставника молодежи 
Н. А. Смольчанова разра
ботали и своими силами из
готовили передвижную 
сварочную установку на 
базе трактора Т-40. Уста
новка обслуживается од
ним человеком, экономится 
дизельное топливо, не тре
буется дополнительный 
автотранспорт. Общий эко
номический эффект от эк
сплуатации одной установ
ки в условиях завода соста
вил 1672 рубля. Работа 
этой творческой бригады 
экспонировалась на ВДНХ

СССР, где была удостоена 
бронзовой медали.

Мобилизация творческой 
мысли трудящихся и дости
жение на этой основе вы
соких производственных 
показателей — наиболее 
характерная черта социа
листического соревнова
ния. Нельзя недооценивать 
его роли и в повышении 
творческой активности 
молодежи. На сегодня 
наиболее известными фор
мами соревнования среди 
молодых рационализато
ров на нашем заводе яв
ляются смотры техниче
ского творчества, темати
ческие конкурсы, соревно
вания за звание «Лучший 
молодой рационализатор», 
«Лучшая молодежная твор
ческая бригада», «Лучший 
молодежный коллектив ра
ционализаторов».

Эти формы соревнования, 
на наш взгляд, способству
ют распространению пере
довых методов и демонст
рируют достигнутые успе* 
хи наших молодых новато
ров.

Так, в прошедшей пяти
летке молодежная творче

ская бригада цеха № 11 
решением президиума об
кома профсоюза строи
тельства и промышленно
сти строительных материа
лов, областного совета 
ВОИР дважды признавалась 
лучшим творческим объеди
нением, а в 1981 году этой 
бригаде, которой руково
дит зам. начальника цеха 
В. Н. Гаврилов, был вручен 
вымпел ЦС ВОИР. Всего за 
годы пятилетки этой твор
ческой бригадой исполь
зовано в производстве свы
ше ста рационализаторских 
предложений с экономиче
ским эффектом 75 тысяч 
рублей.

Не снижая набранный 
темп, встретила наша твор
ческая молодежь и 11-ю 
пятилетку: за год и три ме
сяца внедрено свыше 70 
предложений молодых но
ваторов. Это позволило 
сэкономить 35 тысяч руб
лей. Определился и лидер. 
Им стала творческая брига
да рационализаторов цеха 
№ 9 под руководством ком
сомольца И. В. Летова. В 
1981 году от этой бригады 
поступило 52 предложен 
ния, использовано 32 с эко
номическим эффектом 14,2 
тысячи рублей.

Энергия и инициатива 
молодых побудила к актив
ному творчеству и вете

ранов. В результате этого 
коллектив цеха завоевал 
первое место в соревнова
нии по рационализации и 
изобретательству среди 
основных цехов завода. 
Для сравнения достаточно 
сказать, что количество 
предложений, поступивших 
в 1981 году, более чем в 
три раза больше, чем, ска
жем, в 1979 году, когда 
творческой бригады И. В. 
Летова еще не было.

Несколько слов о самом 
Летове. По итогам 1981 го
да он признан лучшим мо
лодым рационализатором 
завода. Им внесено 26 пред
ложений, использовано 16 
с экономическим эффектом 
7,4 тысячи рублей.

Методы привлечения мо
лодежи к техническому 
творчеству очень разнооб
разны. Они постоянно со
вершенствуются, изменя
ются применительно к усло
виям конкретного пред
приятия. Эта работа требу
ет постоянного внимания, 
она способствует увеличе
нию армии изобретателей 
и рационализаторов, чей 
труд является источником 
научно - технического про
гресса на предприятии, в 
отрасли, во всем народном 
хозяйстве.

А. ЛОХНЕВ, 
инженер.

Оснастка, формы, от
дельные виды оборудо
вания изготовлялись кол
лективами ряда пред
приятий города при ак
тивной поддержке обко
ма и горкома КПСС.

В 1968 году присту
пили к выпуску изделий 
для 9-этажных домов 
серии 468-Б, что сразу 
же положительно сказа
лось на архитектурном 
облике городской за
стройки. Крупные шаги 
вперед в жилищном 
строительстве были сде
ланы в 1972 и 1976 го
дах, когда коллектив 
осваивал производство 
изделий для 12- и 16- 
этажных домов. Многое 
было сделано в этот пе
риод для механизации и 
централизации изготов
ления закладных дета
лей. Технологическая 
линия по производству 
объемных сантехкабин 
была заменена новой 
технологической лини
ей. Ее одиннадцать стен
довых установок позво
лили увеличить выпуск 
сантехкабин в 3,5 раза 
на тех же производст

венных площадях. В это 
же время при техниче
ском содействии кол
лектива объединения 
«Машиностроитель н ы й 
завод имени Калинина», 
в содружестве со спе
циалистами Свердлов
ского филиала инсти
тута «Индустройпроект» 
была разработана, внед
рена и освоена первая 
в стране полуавтомати
ческая, круговая кон
вейерная линия по про
изводству вентблоков. 
Установка удостоена 
дипломов ВДНХ, группа 
специалистов награжде
на серебряными и брон
зовыми медалями ВДНХ 
СССР.

В начале 70-х годов 
была проведена комп
лексная реконструкция 
кассетных машин для 
внутренних стен по про
екту конструкторского 
отдела завода. Работа 
экспонировалась на 
ВДНХ СССР. Группа ав
торов была удостоена 
бронзовых наград. Од
ним из первых в респуб
лике завод освоил не
разрушающий ультра

звуковой метод контро
ля качества изделий.

В десятой пятилетке 
началась капитальная ре
конструкция предприя
тия с целью увеличения 
мощности выпуска изде
лий КПД с 385 до 460 
тысяч квадратных мет
ров общей площади, а 
по объему производства 
с 460 до 5560—560 куби
ческих метров.

Одновременно осуще
ствлялся перевод произ
водства на выпуск изде
лий блок-секционного 
типа новой серии 
141-СВ. Новая серия, 
кроме улучшения плани<- 
ровки квартир, позволя
ет возводить дома раз
личной конфигурации и 
протяженности, созда
вать выразительные ар
хитектурные компози
ции.

В этом году предсто
ит освоить, а в 1983 го
ду организовать на пол
ный объем выпуск мно
гопустотных преднапря- 
женных плит перекрытий 
шириной 3,5 метра с 
калиброванными поверх
ностями, готовыми под

настилку линолеума.
Предстоит решить про

блему механизированной 
подачи и укладки бетон
ной смеси в кассетном 
производстве, при этом 
выпуск бетонной смеси 
предполагается органи
зовать на полный объем 
с суперепластификатора- 
ми, что исключит приме
нение ручного труда на 
основной техноло:иче- 
ской операции и позво
лит экономить помимо 
электроэнергии до 40 
килограммов цемента 
на каждый кубометр.

В содружестве с уче
ными Уралпромстрой- 
НИИпроекта и Свердлов
ским филиалом «Инду
стройпроект» намечено 
осуществить изготовле
ние панелей на формо
вочных и отделочных 
конвейерах с полной ме
ханизацией всех трудо
емких процессов, будут 
решаться и вопросы 
автоматического управ
ления трактами подачи 
сырьевых материалов 
бетоносмесительных це
хов. Разработанные ав
томатические системы

управления основаны на 
применении изотопных 
датчиков. В настоящее 
время одна система ав
томатического управле
ния подачи сырьевых ма
териалов в надбункер
ное отделение цеха № 4 
проходит производствен
ные испытания.

Верится, что рацио
нализаторы, новаторы 
завода еще не раз по
радуют коллектив пред
приятия новинками, ко
торые удостоены чести 
представляться на глав
ной выставке страны.

В. КИСЛИЦЫН, 
начальник отдела 
стандартизации и 

перспективного 
развития завода.

4- 1954 год. В соот
ветствии с решением ЦК 
КПСС и Совета Мини
стров СССР о создании 
в Советском Союзе 
строительной индустрии 
в городе Свердловске 
началось строительство 
завода железобетонных 
изделий проектной мощ
ность^ 190 тысяч куби
ческих метров сборного 
железобетона в год. 
Проектом предусматри
валось конвейерное 
производство изделий и 
специализация завода 
по производству пустот
ных панелей и плит по
крытий для промыш
ленного строительства.

Стоимость основных 
фондов — 10 миллионов 
рублей.

4 23 апреля 1957 
года была введена в 
эксплуатацию первая 
очередь завода и полу
чена первая продукция. 
Этот день и считается 
днем рождения пред
приятия.

По результатам Все
союзного социалистиче
ского соревнования 
ударных комсомольских 
строек предприятий 
сборного железобетона 
строителям Свердлов
ского завода было вру
чено на вечное хране
ние переходящее Крас
ное знамя ЦК ВЛКСМ. |

4- Июнь 1957 года. 
Заводу было присвоено 
звание — завод желе
зобетонных изделий 
имени Ленинского ком
сомола.

4- 1961 год. Законче- 
| но строительство завода 
| ячеистого бетона мощ

ностью 50 тысяч кубо
метров в год. Стоимость 
основных фондов 5 
миллионов рублей.

При вводе в эксплуа
тацию завод был вклю
чен в состав завода ЖБИ 
им. Ленинского комсо
мола на правах цеха.

4- 1964 год. В состав 
завода ЖБИ переданы 
бывший завод крупнопа
нельного домостроения 
по производству несу
щих стеновых панелей 
мощностью 45 тысяч 
кубометров сборного 
железобетона в год и 
бывший цех № 3 заво
да ЖБИ № 1 по произ
водству дсборных изде
лий мощностью 10 ты
сяч кубометров сборно
го железобетона в год. 
Стоимость их основных 
фондов — 6,5 миллио
нов рублей в год.

4 965 год. Завод 
ЖБИ им. Ленинского 
комсомола вошел в со
став Свердловского до
мостроительного ком
бината.

4- 1968 год. Освоено 
производство изделий 
для пятиэтажных домов 
серии 1-468Б.

4- 1975 год. Освоена 
серия 141 для 16-этаж
ных домов. Изделия 
крупнопанельного домо
строения в производст
ве сборного железобе
тона составили 66 про
центов, при этом три 
четверти изделий КПД 
производится для домов 
повышенной этажности. 
Рентабельность состави
ла 11,4 процента.
4 1982 год. Законче

на вторая очередь ре
конструкции завода. 
Полностью перешли на 
выпуск изделий серии 
141-СВ.

-4 За 25 лет сущест
вования завод дал про
дукции для строительст
ва жилья около 6 мил
лионов квадратных мет
ров.
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* Вспоминают ветераны завода ....... .  -

23 апреля цеху № 1 завода ЖБИ им. Ленинского комсомола исполнится 
25 лет. Девять рабочих формовочного цеха трудятся в нем со дня пуска, а 
такие ветераны, как машинист арматурно-навивочной машины Нуриман 
Ибришевич Аблизов и кладовщица Анна Илларионовна Корюкова, приеха
ли на ударную комсомольскую стройку по путевке ВЛКСМ. Они возводили 
крупнейшее предприятие стройиндустрии на Среднем Урале. Сегодня ветера
ны труда делятся своими воспоминаниями о том незабываемом времени.

ХОРОШО, ЧТО МЕЧТЫ СБЫВАЮТСЯ
Когда иду утром на ра

боту в родной цех, ра
дуюсь, сколько красивых 
многоэтажных жйлых до
мов поднялось вокруг, и 
построены-то они из изде
лий, выпускаемых нашим 
заводом. В те далекие пя
тидесятые о таком и не 
мечтали.

Да, все стало по-друго
му. И завод наш стал 
мощнее, и труд гораздо 
производительней. Про
цессы многие механизиро
ваны.

Пришла я на завод по 
путевке ВЛКСМ, которую 
вручал мне в то время 
комсомольский секретарь 
Анатолий Иванович Сив
ков. Оформилась строи
тельной рабочей. Жила 
сначала с ребенком на ча
стной квартире. Строили 
мы и асфальтировали до
рогу и площадь перед за
водоуправлением, прокла
дывали сети канализа
ции.

С января 1958 года ста
ла трудиться отделочни
цей в родном цехе. Сна
чала здесь выпускали 
только узкие плиты, но 
уже с 1959 года перешли 
на широкие. План был, 
конечно, с нынешним не 
сравнить: 12, затем — 15, 
позже —• 18 вагонеток в 
смену. Но это были самые 
первые шаги крупнопа
нельного производства.

Работали в три смены. 
Наша задача была одна— 

довести изделия, как гово
рится, до товарного вида: 
пробить петли, сгладить 
фаски. Сейчас для забивки 
торцов делают пробки, а в 
то время пользовались 
колотушками. Уставали 
здорово, но никто не уны
вал.

Не было туристских баз 
и баз отдыха. Выезжали 
в свободные воскресенья 
на Хрустальную, на Чер
тово городище, в Чердан- 
цево, отдыхали на озере 
Шарташ. Активно рабо
тал комитет комсомола. 
Особенно запомнилась мне 
Рая Бунеева. Она работа
ла мастером в бетоносме
сительном цехе № 3 и го
да четыре комсомольским 
вожаком у нас была. Ак
тивная, энергичная, орга
низатор — каких поис
кать.

Бывало, в ночную смену 
работаешь и смотришь — 
наши комсомольцы с рей
дом идут.

Жили, хоть и трудно, но 
весело и интересно. С мо
лодым задором, стойко все 
неустроенности переноси
ли. Не было автобусов. В 
город за покупками . пеш
ком ходили, так как под 
рукой один промтоварный 
киоск был. Это сейчас ав
тобусы каждую минуту, 
магазины всякие, клуб 
есть.

Не мы одни, комсомоль
цы, такими энтузиастами 
были. Тогда, в пятидеся

тые, все так жили, 
все так трудились. Вспо
минаю своих руководите
лей: мастера Боева, про
раба Аверьянова Николая 
Григорьевича, бригадиров 
конвейеров Горбатенко 
Алексея Харитоновича, 
Грабилова Петра Филип
повича. Они и требовать 
умели, и сами ответствен
ность к себе знали. А на
чальники цеха Киселев, 
Перов, Сатюков, Давыдов, 
Глухов. Помню, Юрий 
Иванович Перов до того 
строгий был, даже с се
мечками увидит, нагоняй 
даст.

Трудились на производ
стве, учились, вагоны раз
гружать с кирпичом и ще
бенкой ходили. На все 
времени хватало. А в 
1960 — 1961 году самстро- 
ем дом 4-этажный возво
дили, садик построили.

В 1969 году завод мне 
большую квартиру выде
лил. Теперь и дети мои 
взрослые. Трое их у меня: 
дочь и два сына. Млад
ший уже в армии. Оба 
сына на родном заводе со 
слесарей начинали.

В те молодые годы на 
заводе в основном моло
дежь трудилась. Хоть и 
трудно, но светло и радо
стно жили для своего го
сударства, для детей, для 
будущего. И мечты наши 
сбылись.

А. КОРЮКОВА, 
кладовщик цеха № 1.

КАК Я СТАЛ СТРОИТЕЛЕМ
5 июня 1955 года по 

призыву ЦК ВЛКСМ при
был я на ударную комсо
мольскую стройку завода 
крупнопанельного домо
строения. До того, как пе
реквалифицироваться в 
строителя, трудился на 
железной дороге в комсо- 
мольско - молодежной 
бригаде помощником ма
шиниста. Чем же было 
вызвано решение поме
нять специальность? Пос
ле страшного военного ли
холетья и небывалой раз
рухи советские люди осо
бенно нуждались в хоро
шем жилье. Люди жили 
скученно, по несколько 
семей в квартире... Тако
го, что пережил наш на
род, не испытал, наверное, 
никто. «...Строить, строить 
большие светлые благо
устроенные дома, простор
ные комнаты, дать людям 
самое необходимое — 
жилье» — к этому призы
вали нас, комсомольцев 
50-х годов, партия и пра
вительство.

С первых дней на 
стройке стал трудиться 
бетонщиком. Возводили 
фундаменты под котель
ную, подстанцию, цех 
№ 1... Освоил специаль
ность кровельщика, а 
позднее получил еще од
ну смежную специаль
ность — каменщика. Тру
дился в известной в то 
время бригаде Виктора 
Кощея. Секретарем ком
сомольской организации 
был у нас тогда Саша Ти- 
зяков, беспокойный, напо
ристый и деловой вожак 
молодежи. Сейчас он ди
ректор машиностроитель
ного завода им. Калинина. 
УНГ" возглавляет Всево

лод Валерьянович Чир
кин.

Работали по 12 часов. 
Механизмов не хватало. 
Вручную рыли траншеи 
под фундаменты, на спи
не носили кирпичи, на но
силках — бетон и раствор.

Но не одним трудом 
жив человек. С удоволь
ствием занимались спор
том, играли в волейбол, 
русский хоккей. И никог
да не нужно было силком 
заставлять сдавать нормы 
ГТО. Физоргом у нас был 
Саша Бессмертных, на
стоящий энтузиаст спор
та.

Молодые рабочие ча
сто интересуются, как мы 
проводили свободное вре
мя. Скажу сразу, «свобод
ного» времени у нас поч
ти не было. После работы 
чаще всего шли на раз
грузку кирпича, оборудо
вания. Если все же вы
давалось время для отды
ха, — учились, танцевали, 
играли в городки, занима
лись общественными де
лами. Сам я был членом 
комитета ВЛКСМ строй
ки, так что забот хватало.

В цехе № 1 я со дня 
пуска. Сейчас работаю 
уже 15 лет машинистом 
навивочной машины.

Эта машина под руко
водством профессор?. В. В. 
Михайлов? разработана 
институтом «Гипрострой- 
индустрии» по заданию 
НИИЖБа. Изготовлен? на 
УЗТМ. 14 лет назад реши
ли ее усовершенствовать. 
Работали три года. Твор
ческой группой, в кото
рую вошли А. Носков, В. 
Кислицын, И. Дьячков и 
я, машин? был? успешно 
реконструирована. Она 
представляет собой само

ходный мост, вдоль кото
рого возвратно - посту
пательно движется карет
ка, производящая непре
рывную навивку высоко
прочной пряди на штыри 
поддонов, где и форму
ются затем преднапря- 
женные плиты перекры
тий. Машина обслужи
вается одним машини
стом, удобна в эксплуата
ции, высокопроизводи
тельна. 3? реконструк
цию агрегата творческая 
группа отмечена дипло
мом и медалями ВДНХ 
СССР.

Дневная норм? навивки 
пряди — 23 формоваго- 
нетки. Задание стараюсь 
выполнять, ведь от меня 
зависит фронт работ фор
мовщиков.

Прошли годы. Стал 
ударником коммунисти
ческого труда, награжден 
юбилейной медалью «За 
доблестный труд. В озна
менование 100-летия со 
дня рождения В. И. Ле
нина».

Комсомольская закалка 
не позволяет быть в сто
роне от общественных 
дел. Два созыва был де
путатом в своем районе. 
Несколько лет избирался 
членом завкома, был 
председателем и членом 
цехкома.

Есть, конечно, и семья. 
Жена — Александра Ва
сильевна Лебедева — тру
дится в цехе № 4 опера
тором. Две дочери: одна 
работает, другая еще 
учится.

Идут, летят годы, но 
память свежо сохраняет 
нашу комсомольскую 
юность.

Н. АБЛИЗОВ.

*Для тебя, рабочий человек!

На страже
Спросите у любого рабо

чего завода ЖБИ им. Ле
нинского комсомола, куда 
он идет охотнее лечиться: 
в заводской здравпункт 
или в районную больницу? 
Ответ, пожалуй, будет од
нозначен: «Конечно, в
здравпункт». И это понят
но: не нужно тратить вре
мени на стояние в очереди, 
да и врачи здравпункта, 
проработавшие на заводе 
не один десяток лет, хоро
шо знают своих больных.

Здравпункт работает с 
начала строительства заво
да. Тогда все медслужбы 
ютились в одной неболь
шой комнате. Сегодня ра-

здоровья
ботинкам здравпункта уже 
не приходится жаловаться 
на тесноту. Перевязочная, 
инъекционная, зубной и 
физиотерапевтический ка
бинеты, кабинет нарколога 
оснащены новейшим ме
дицинским оборудованием. 
Сделано это все для того, 
чтобы трудящимся завода 
без отрыва от производст
ва была оказана необходи
мая медицинская помощь, 
проведен полный курс ле
чения.

Многое в коллективе за
висит от руководителя, его 
отношения к своим обязан
ностям, его инициатива и 
пример всегда задают тон 

общему делу. Именно та
кой человек руководит ра
ботой заводского здрав
пункта. Клавдия Агеевна 
Большагина проработала 
на заводе уже четыр
надцать лет.

— Мне очень легко ра
ботать с этим коллекти
вом, — рассказывает Клав
дия Агеевна. — Ведь у 
нас подобрались люди, хо
рошо знающие не только 
свое, медицинское дело, 
но и производство, усло
вия труда, наконец, людей 
завода, потому что многие 
из них давно работают на 
заводском здравпункте. 
Ударник коммунистическо
го труда, фельдшер Е. И. 
Ануфриева работает на 
здравпункте 25 лет, хирург 
К. С. Смолева — 20 лет, 
фельдшер Л. Ф. Рыбнико
ва — четырнадцать лет.

Благодаря таким людям, 
их беззаветному труду 
и славится заводской 
здравпункт. Свидетельство 
тому записи в книге отзы
вов: «Благодарим за чут
кость и отзывчивость», 
«Благодарим за умелые ру
ки и добрые сердца»...

Не раз за отличные по
казатели в лечебно-про
филактической работе 
здравпункт награждался 
Почетными грамотами. В 
1980 году этот коллектив 
был признан лучшим 
здравпунктом области, а 
в прошлом году ему при
своено звание коллектива 
высокой культуры труда.

Но, пожалуй, самая 
большая награда, самая 
главная цель медперсонала 
здравпункта — видеть всех 
заводчан всегда здоровыми 
и бодрыми.

Т. МИХАЙЛОВА.

*В заводском клубе ------ ---------- —----------------------------------------------------------

Для взрослых
XXVI съезд КПСС поста

вил перед всеми работни
ками культуры задачу — 
усилить идеологическую и 
воспитательную работу сре
ди населения, разнообра
зить формы культурного 
досуга трудящихся.

В клубе завода ЖБИ им. 
Ленинского комсомола на
ряду с культурно-массовыми 
мероприятиями и кружко
вой деятельностью, ведется 
большая общественно-поли
тическая работа.

Этому способствуют и за
нятия в народном универ
ситете культуры, который 
вот уже несколько лет ра
ботает при клубе завода.

и для малышей
Университет культуры имеет 
четыре факультета: факуль
тет «Человек и закон» ра
ботает на базе общежи
тия № 2; факультет «Здо
ровье»—в общежитии № 1; 
факультет «Решения XXVI 
съезда КПСС — в жизнь!» 
при заводоуправлении; фа
культет «Искусство» в крас
ном уголке цеха № 4. Фор
ма занятий в университете 
лекционная (за исключени
ем факультета «Искусство»).

Помимо факультетов на
родного университета клуб 
завода организует темати
ческие лектории и кинолек
тории. Совместно с завод
ским советом по атеизму 

(председатель совета Н. А. 
Шадриков) работает кино
лекторий «Правда о рели
гии». В общежитии № 2 
проводится цикл лекций 
«Ленинским курсом созида
ния и мира» — тематика 
цикла охватывает события 
внутриполитической и меж
дународной жизни. На базе 
общежитий № 1 и № 2 ра
ботают также клуб «Круго
зор» и «Клуб интересных 
встреч».

Для старшего школьного 
возраста постоянно работа
ют киноклубы «Подросток 
и закон», «Клуб будущего 
воина», где ребята встреча
ются с работниками мили
ции, военными, а затем мо
гут посмотреть художест
венный фильм по теме бе
седы.

Работа клуба «Искорки» 
для младших школьников 
еще не носит регулярного 
характера, тем не менее ре
бята уже встретились с ге
роями любимых книг и 
спектаклей Свердловского 
театра кукол, с исполните
лем главной роли в филь
ме «Усатый нянь» артистом 
Сергеем Прохановым, по
бывали в клубе завода на 
празднике детской книги, 
где с ними беседовали 
уральские писатели.

Но, проводя эту большую 
и сложную работу, клуб 
сталкивается и с трудностя
ми: низкая активность слу
шателей, непостоянство со
става аудитории. В этом на
правлении предстоит еще 
многое сделать.

Е. ВЛАДИМИРОВА.

С 1968 года в школе 
рабочей молодежи № 47 
существует производствен
ный класс — класс ма
стеров. После окончания 
этого класса учащиеся 
получают кроме аттеста
та о среднем образова
нии еще и удостоверение 
мастера по технологии 
производства железобе
тонных изделий.

ОТТЬМЛЕНиЕ
21 АПРЕЛЯ В МАЛОМ ЗАЛЕ ДК СТРОИТЕ

ЛЕЙ ИМ. М. ГОРЬКОГО СОСТОИТСЯ ОЧЕРЕД
НАЯ ОБЩЕКОМБИНАТОВСКАЯ КОНФЕРЕН
ЦИЯ ПО КАЧЕСТВУ. СРЕДИ ПРИГЛАШЕН
НЫХ — ПРЕДСТАВИТЕЛИ ПРЕДПРИЯТИЙ-ПО
СТАВЩИКОВ И ОСНОВНЫХ СУБПОДРЯДНЫХ 
ОРГАНИЗАЦИЙ.

НАЧАЛО КОНФЕРЕНЦИИ В 9.00.

Не первый год препода
ет будущим мастерам 
предмет «стройматериа
лы» Клавдия Федоровна 
Феденева. Вдумчивый пе
дагог, хорошо знающий 
производство, она поль
зуется у молодежи заслу
женным авторитетом.

НА СНИМКЕ: препода
ватель К. Ф. Феденева 
ведет консультацию.
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